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Превзойти себя: итоги совещания у Президента

Ректору Купаловского 
университета присвоено 
звание почетного 
профессора Ташкентского 
государственного 
юридического университета. 
Это звание было 
присвоено во время 
встречи в Ташкентском 
государственном 
юридическом университете 
в рамках официального 
визита делегации 
Министерства образования 
Республики Беларусь в 
Республику Узбекистан. 
Также Ирина Китурко 
посетила Ташкентский 
химико-технологический 
институт, Ташкентский 
государственный 
педагогический университет 
имени Низами и Ташкентский 
государственный 
транспортный университет.

Важным событием встречи в Таш-
кентском государственном юридиче-

ском университете стало присвоение 
Ирине Фёдоровне звания «Почетный 
профессор». Ректор выразила слова 
благодарности за оказанную честь. 
Участники встречи обсудили даль-
нейшее сотрудничество по уже нала-
женным направлениям и обозначи-
ли новые векторы взаимодействия. 
Также Ирина Китурко встретилась 
со студентами, обучающимися по 
совместной образовательной про-
грамме по специальности «Междуна-
родное право».

На встрече в Ташкентском хи-
мико-технологическом институте 
выступили ректор Ботир Усманов, 
проректор по международному со-
трудничеству Зебо Бабаханова, про-
ректор по работе с предприятиями и 
учебными заведениями Анвар Шер-
наев, проректор по научной работе 
и инновациям Хайрулла Пулатов и 
другие сотрудники института.

В ходе встречи стороны обсудили 
вопросы реализации научных проек-
тов в сфере менеджмента и профес-
сионального образования, а также 
совместную подготовку магистран-
тов и докторантов и организацию 
летних и зимних школ.

Также ректор Гродненского госу-

дарственного университета имени 
Янки Купалы Ирина Китурко посе-
тила Ташкентский государственный 
педагогический университет имени 
Низами. На встрече были обсуждены 
вопросы международного сотрудни-
чества, академической мобильности 
профессорско-преподавательско-
го состава и студентов, совместных 
проектов в научной и академической 
сфере. По итогам встречи был под-
писан меморандум о сотрудничестве 
между двумя университетами.

На встрече в Ташкентском госу-
дарственном транспортном универ-
ситете стороны обсудили вопросы 
реализации совместных образова-
тельных программ. Ташкентские кол-
леги ознакомили Ирину Фёдоровну с 
проектами, реализуемыми в сотруд-
ничестве с ведущими университета-
ми мира, текущими направлениями 
подготовки кадров. Обсуждалось 
также создание профессионального 
образования в соответствии с миро-
выми стандартами.

К слову, взаимодействие ГрГУ 
имени Янки Купалы с высшими учеб-
ными заведениями Республики Уз-
бекистан началось в 2009 году, когда 
был подписан договор о сотрудни-

честве с Ташкентским автомобиль-
но-дорожным институтом, ныне – 
Ташкентский государственный 
транспортный университет. Всего 
действует более 20 договоров между 
ГрГУ имени Янки Купалы и универси-
тетами Узбекистана.

Вероника КОЗЛОВСКАЯ.
Фото Ташкентского 

государственного университета 

В ГрГУ имени Янки Купалы прошла 
встреча ректора с коллективом по 
итогам совещания у Президента. 
Мероприятие по обсуждению 
актуальных вопросов высшего 
образования объединило проректоров, 
деканов, заведующих кафедрами, 
руководителей структурных 
подразделений и прошло 14 февраля.

13 февраля в Минске состоялось совещание Пре-
зидента Беларуси Александра Лукашенко с чле-
нами Республиканского совета ректоров вузов. На 
мероприятии присутствовали руководители всех 
вузов страны, в том числе – и Гродненского госу-
дарственного университета имени Янки Купалы 
Ирина Китурко.

Сразу после столичного мероприятия ректор 
встретилась с трудовым коллективом купаловцев 
и поделилась основными направлениями по усо-
вершенствованию работы университета.

– Через всё совещание Президента с членами 
Республиканского совета ректоров вузов красной 
нитью прошла тема повышения качества. 2024 
год объявлен Главой государства Годом качества, 
поэтому вся наша работа должна быть нацелена 
на повышение качества всех сфер деятельности. 
Девиз этого года: превзойти себя во всём, что мы 
делаем. Основные усилия должны быть направ-
лены на решение ключевых задач, поставленных 

Президентом перед вузами, – подчеркнула ректор 
Купаловского университета.

В ходе своего выступления Ирина Фёдоровна 
детально остановилась на каждом из пяти пун-
ктов, касающихся системы высшего образования, 
на которые обратил внимание Глава государства.

Проблемное поле вопросов обнаружилось по 
результатам масштабных опросов, проводимых 
Белорусским институтом стратегических исследо-
ваний среди студенческой молодежи.

О спросе и предложении на рынке труда

Первая проблема, обозначенная Прези-
дентом на совещании, – разрыв между 
спросом и предложением на рынке труда. 
Александр Лукашенко ориентировал 
руководителей вузов на то, чтобы 
в первую очередь готовить кадры 
под потребность отечествен-
ного реального сектора. Здесь 
должна проводиться совместная 
системная работа министерств эко-
номики, образования, труда и соцза-
щиты, губернаторов.

О востребованности отечественного 
высшего образования

Вторая проблема, на которую обращено внима-
ние, – это стремление выпускников получить выс-
шее образование за границей. Такая тенденция, 
по словам Александра Лукашенко, есть, но она не 
катастрофическая.

Отдельно Президент отметил работу вузов со 
школами: форма презентации себя выпускникам, 
взаимодействия с предприятиями, которые долж-
ны быть заказчиками кадров. Речь шла также о 
качестве учебных программ, об их актуальности 
и соответствии реальным запросам сектора эко-
номики, внедрении новейших технологий в обуче-
ние.

Об омоложении кадров в научном и педагоги-
ческом составе

Президент обеспокоен, что молодежь не слиш-
ком охотно идет в науку и преподавание, и это 
третья проблема для системы высшего образова-
ния. Особое внимание Глава государства обратил 
на качество учебников: обучению и терминологии 
следует быть доступными и понятными.

О связи образования и политики

Говоря об этой проблеме в системе высшего 
образования, Президент сделал акцент на то, 

что образование никогда не было и не может 
быть вне политики. Университет не просто 

дает профессию, он формирует мировоз-
зрение молодых людей.

Об идеологической 
и воспитательной работе 

с молодежью

Пятой проблемой для системы выс-
шего образования Александр Лукашенко 

назвал неудовлетворительную идеологиче-
скую и воспитательную работу с молодежью: 

многие воспитательные мероприятия носят чисто 
формальный характер. Такого быть не должно.

Президент поручил создать рабочую группу 
для проверки системы образования, которая мо-
жет приступить к своей работе уже в апреле этого 
года.

По итогам состоявшегося мероприятия Ирина 
Фёдоровна дала конкретные поручения и четко 
обозначила те задачи, которые в ближайшее вре-
мя предстоит решать коллективу. Она отметила, 
что решение этих задач является приоритетным 
направлением деятельности университета в Год 
качества.

Татьяна СУШКО.
Фото БелТА и Дианы СТЕПАНОВОЙ

Купаловский университет подписал договор о сотрудничестве с Минской духовной семинарией

новые векторы взаимодействия

ОфициальнО

СОтрудничеСтвО
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В Купаловском университете состоялось первое заседание Клуба молодых избирателей

В преддверии Единого дня 
голосования в Беларуси проходит 
ряд встреч, посвященных 
электоральной кампании. 
Представители политического 
корпуса общаются с молодежью, 
открыто отвечая на все вопросы. 

Электоральную кампанию со студентами 
и учащимися Гуманитарного колледжа 
ГрГУ имени Янки Купалы обсуждал за-
меститель Министра образования Алек-
сандр Кадлубай 7 февраля.

Диалог получился открытым, студенты 
выходили за рамки тематики и задавали 
самые разные вопросы. На каждый из них 
спикер отвечал с большим удовольствием. 
Он отметил, что было приятно общаться с 
пытливой и небезразличной молодежью.

– Живое общение ничто не заменит, 
никакая информационная работа. И са-
мое важное – подобные диалоги не долж-
ны носить формальный характер. Край-
не важно, чтобы и спикер, и аудитория 
включались в разговор. Молодежь долж-
на понимать, что их вопросы и проблемы 
не останутся без внимания, – подчеркнул 
Александр Кадлубай.

Купаловцы вместе с гостем обсудили 
предвыборную кампанию не только в Бе-
ларуси, но и в других странах, обратились 
к вопросам партийного устройства, пого-
ворили о наиболее эффективных формах 
агитации. Ребятам было интересно, как 
же выбрать кандидата.

– Всегда рад быть в стенах Купалов-
ского университета, общаться с молодыми 
людьми, которые продолжают традиции 
прошлых лет и смело смотрят в будущее. 
Сама среда способствует развитую сту-
дентов и формированию комфортного 
климата. К слову, у меня родители учи-
лись здесь, они с теплотой вспоминают 
студенческие годы, – поделился замести-
тель Министра.

9 февраля в рамках рабочей поезд-
ки в Гродно со студентами ГрГУ имени 
Янки Купалы встретился заместитель 
Главы Администрации Президента Игорь 
 Луцкий.

В приветственном слове спикер отме-
тил, что хоть тема выборов – центральная, 
он готов ответить на любые вопросы. Вни-
мание к молодежи в нашем государстве – 
пристальное: на всех уровнях ее жизнью 
интересуются. Известно, чем она живет. 
Но тем не менее, важно поделиться опы-
том, отличным взглядом на ту или иную 
ситуацию, а также не будет лишним на-
помнить о необходимости жить по совести 
и традициям.

– Подобные встречи уже давно плотно 
вошли в практику, и руководители всех 
уровней всегда готовы встретиться с мо-
лодежью. Сегодня в Гродно я приехал по 
рабочим делам, но не мог не встретиться 
со студентами Купаловского университе-
та. Мы обсудили действительно широкий 
спектр тем. Это и Год качества, и события 
в стране и мире, и геополитика, – расска-
зал Игорь Луцкий.

Студентам было интересно мнение 
гостя о выборах в других странах и об 
их влиянии на ситуацию в мире. Ребя-
та интересовались также работой Ре-
спубликанского центра патриотического 
воспитания. Шла речь об объективности 
социологических опросов, эффективности 
информационной работы для повышения 
политической грамотности и культуры. 
Ряд вопросов был посвящен предвыбор-

ной кампании в Беларуси.
12 февраля в ГрГУ имени Янки Купалы 

состоялась встреча начальника УВД Грод-
ненского облисполкома генерал-майора 
милиции Дмитрия Резенкова с работни-
ками университета. Мероприятие прошло 
в формате открытого диалога.

В ходе своего выступления начальник 
УВД Гродненского облисполкома изло-
жил информацию об основных направле-
ниях деятельности сотрудников органов 
внутренних дел, о насущных задачах и 
приоритетах работы. Кроме того, спикер 
рассказал присутствующим о складыва-
ющейся дорожной обстановке в городе и 
о необходимости соблюдения правил до-
рожного движения.

Говорили и о предстоящей избира-
тельной кампании. 25 февраля белорусы 
выберут депутатов Палаты представите-
лей Национального собрания и депутатов 
местных Советов депутатов. Накануне 
важного общественного мероприятия – 
Единого дня голосования – УВД Гроднен-
ского облисполкома проводит соответст-
вующие подготовительные мероприятия 
для обеспечения охраны общественного 
порядка.

– Органы внутренних дел работают по 
двум направлениям: по внешнему и вну-
треннему контурам. У нас есть опыт изби-
рательных кампаний, когда в той или иной 
местности возникали какие-либо пробле-
мы. Мы знаем, как решить их максималь-
но быстро и эффективно. На сегодняшний 
день мы гарантируем всем членам изби-
рательной комиссии, что в отношении их 
никто не совершит противоправных дей-
ствий. Наша задача по охране обществен-
ного порядка будет выполнена на «отлич-
но», – заверил Дмитрий Резенков.

Не остался без внимания и вопрос 
ответственности каждого гражданина 
республики за безопасность и будущее 
страны, подчеркнули важность единства 
народа Беларуси в защите национальных 
интересов. 

Много актуальных тем успели обсудить 
работники университета с гостем. На все 
вопросы присутствующих спикер дал ком-
петентные ответы. Диалог получился ин-
тересным и конструктивным.

В заключение своего выступления вы-
ступающий выразил благодарность кол-
лективу университета за живой интерес 
и ответственное отношение к государст-
венно значимым вопросам, а также при-
звал всех присутствующих к активному 
участию в избирательной кампании 2024 
года.

К слову, в Гродненском государствен-
ном университете имени Янки Купалы 
проводится обширная информационная 
работа, посвященная предстоящему Еди-
ному дню голосования. Особое внима-
ние – впервые голосующим студентам, а 
их почти 3000 человек. На данный момент 
в стенах университета проведено более 
30 диалоговых площадок, в рамках ко-
торых молодежи объясняют, почему так 
важно прийти на выборы и отдать свой го-
лос. Кроме того, организованы различные 
конкурсы и челленджи, посвященные вы-
борам, которые проводятся в различных 
форматах: от роликов в TikTok до конкурса 
плакатов.

Татьяна СУШКО, 
Вероника КОЗЛОВСКАЯ, Диана СТЕПАНОВА.

Фото Вероники КОЗЛОВСКОЙ 
и Дианы СТЕПАНОВОЙ

навстречу электоральной камПании

Избирательная кампания
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«я – курсант, и это звучит гордо!»: 
военный факультет со знаком качества

В Гродно состоялся стрелковый турнир в честь Дня защитников Отечества и Вооруженных Сил РБ

ВОСпитание

Военный факультет – это 
место, где воспитываются 
будущие защитники 
Отечества. Поступить 
сюда не так легко. Это 
требует высоких баллов и 
психологических тестов. 
Но тем, кто решает стать 
курсантом, открывается 
мир, полный высоких 
нравственных ценностей 
и верной дружбы. В 
преддверии главного 
праздника мужества, отваги 
и самоотверженности – 
Дня защитников Отечества 
и Вооруженных Сил 
Республики Беларусь – 
корреспонденту газеты 
удалось узнать, как 
происходит формирование 
сильного характера, 
вызывающего гордость и 
уважение. 

Ориентир на успех 
с первого курса

Курсант первого курса Андрей 
Карпач не боится мечтать и стро-
ит амбициозные планы уже сейчас. 
Молодой человек родом из Минской 
области и выбрал военное дело по 
примеру отца и брата.

– В моей семье брат и отец слу-
жили и своим примером показали, 
что служба – это очень интересно, 
ответственно, важно. Я окончил ка-
детское училище, занимался спор-
том, поэтому решил, что на военном 
факультете точно смогу найти себя.  
Увлекаюсь многоборьем и военными 
видами спорта, занимаюсь наукой. 
У меня есть отличные физические 
данные, а главное – стремление и 
желание для реализации амбициоз-
ных планов, и я уверен, что всё по-
лучится. 

С 2022 года на военный факуль-

тет нашего университета могут по-
ступить девушки, которые прошли 
отбор по самым высоким стандар-
там. Дарья Бревко, курсант 1 курса, 
рассказала, что с будущей профес-
сией определилась еще в 7 классе. 
Девушка сразу выделила все плюсы 
военного дела, и пока одноклассни-
цы меняли свои предпочтения каж-
дый год,  Дарья оставалась непре-
клонной в своем выборе.

– В 11 классе я окончательно 
определилась с местом получения 
высшего образования, им стал Грод-
ненский государственный универси-
тет имени Янки Купалы,   и родители 
с радостью поддержали этот выбор. 
Конкуренция была высокой, но это 
добавило уверенности. Я не сомне-
валась в своих силах. Когда увидела 
списки поступивших, то мой восторг 
невозможно было сдержать. Я – кур-
сант, и это звучит гордо! Совсем не-
давно для себя открыла новый вид 
военного спорта – стрельбу. Мне нра-
вится чувствовать концентрирован-
ность внимания и легкую дрожь от 
выстрела, а также чувство гордости 
от попадания в цель. На факультете 
у нас есть большие возможности для 
самореализации и раскрытия потен-
циала. В учебной деятельности я 
тоже преуспела и по итогам зимней 
сессии являюсь отличницей. 

Творчеству 
все факультеты покорны

Активная студенческая жизнь на 
военном факультете – это не только 
учеба и тренировки, но и интерес-
ные мероприятия, вечеринки и твор-
ческие вечера. Курсанты поддер-
живают друг друга и вместе идут к 
поставленным целям. 

В прошлом году мы рассказали 
про курсанта первого курса военного 
факультета Бориса Барановского, 
который продемонстрировал неве-
роятную силу воли и настойчивость. 
И вот уже второй год курсант Бара-
новский успешно совмещает заня-

тие творчеством, учебу и отличную 
службу:

– На прошлой неделе я принял 
участие в университетском конкур-
се, приуроченном к Единому дню 
голосования. Отрадно, что мои ста-
рания были так высоко оценены ру-
ководством университета и жюри, и 
работа нашего коллектива удостои-
лась диплома I степени. В жизни про-
изошло так, что я сначала пришел к 
спорту, и только после постиг твор-
чество. Принимал участие в чемпи-
онате Вооруженных Сил по футболу, 
где наша команда заняла 4 место. 
Активно занимаюсь армрестлингом, 
тренируюсь и иду к поставленной 
цели. С твердой уверенностью могу 
сказать, что за период обучения на 
военном факультете у меня изме-
нился характер в лучшую сторону – 
появилась дисциплинированность. 

Курсанты военного факульте-
та не только учатся на «отлично» и 
сдают спортивные нормативы, но и 
активно участвуют в общественной 
студенческой жизни. 

Секретарь ячейки первичной 
организации ОО «БРСМ» военного 
факультета Семён Невмержицкий 
рассказал, каково быть лидером мо-
лодежного движения у курсантов.

– В школе всегда был в авангар-
де и, поступив на военный факуль-
тет, сразу себя зарекомендовал как 
инициативный и ответственный кур-
сант. Я единственный в семье связал 
жизнь с военной службой. Родители 
позитивно восприняли мое решение, 

так как это был осознанный выбор. 
Привлекать ребят к общественной 
деятельности довольно просто, по-
тому что наши курсанты активные 
и сами проявляют инициативу. Яв-
ляюсь секретарем ячейки БРСМ 
факультета с 1 курса и сейчас, на 4 
курсе, могу сказать, что идеологи-
ческая работа – это мое призвание. 
В ближайшем будущем планирую 
успешно сдать государственный эк-
замен и поступить на факультет Ге-
нерального штаба Вооруженных Сил 
Республики Беларусь.

Стойкость тела и крепость духа

Спортивные достижения на во-
енном факультете – это не просто 
медали и кубки, это символ выно-
сливости и силы. Каждый курсант 
становится не просто строчкой в 
книге достижений факультета, а 
историей успешных борцов за побе-
ду.

Смелый и решительный взгляд 
сидящей напротив девушки, блеск в 
глазах – всё это создает неотрази-
мый образ сильной и волевой кра-
савицы в военной форме. Виктория 
Ерёмина, курсант 2 курса военного 
факультета, уже управляет мужским 
составом и является командиром от-
деления:

– Хочу сказать, что именно бла-
годаря факультету я начала разви-
ваться и попробовала себя в новой 
сфере – пауэрлифтинга и армрест-
линга. Сейчас занимаю почетные ме-
ста на городских и университетских 
первенствах, также развиваюсь в 
легкой атлетике. С однокурсниками 
у нас хорошие взаимоотношения, а 
здоровое соперничество стимулиру-
ет идти вперед. Также мне нравится 
заниматься научной деятельностью. 
Приняла участие в конкурсе эссе на 
тему ВОВ и заняла 3 место на об-
ластном этапе. В своем эссе я рас-
сказала про фронтовые письма сол-
дат, так как мой прадед воевал, и 
его фронтовые письма сохранились 
в семейном архиве. 
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стать куПаловцем 
без встуПительных 

исПытаний

Купаловцы почтили память воинов-интернационалистов, погибших в Афганистане

ОбразОвание

Качество 
должно быть во всём

Егор Красновский, курсант 
3 курса, рассказал, что воен-
ную профессию выбрал осоз-
нанно. Курсант представлял в 
составе команды наш универ-
ситет на XX Республиканском 
конкурсе по основам безопас-
ности жизнедеятельности 
«Студенты. Безопасность. Бу-
дущее –2023». Участники смо-
гли проверить свои навыки и 
показали высокий результат – 
3 место среди сильнейших ре-
спубликанских команд высших 
учебных заведений.

– Совсем недавно я был на-
гражден грамотой командую-
щего Западным оперативным 
командованием полковника 
Владимира Белого. Грамота 
была вручена за разумную ини-
циативу, высокую воинскую 
дисциплину, а также за служ-
бу в роте Почетного караула 
нашего университета. В папке 
моих наград хранится грамота 
за гражданско-патриотическое 
воспитание молодежи города 
Гродно. Рота Почетного кара-
ула – это мой профессиона-
лизм. Этим горжусь, так как не 
каждый курсант владеет кара-
бином и шашкой, – рассказал 
Егор.

С особым трепетом курсант 
говорит о Родине. Молодой 
человек родом из Бреста, и 
Гродно стал для него вторым 
домом:

– Родина – это то теплое 
место, где я родился и вырос, 
что очень мило моему сердцу. 
И сейчас своей службой я за-
щищаю честь и достоинство 
Отчизны. 

Пример для коллег 
и курсантов

Буквально на днях был на-
значен новый начальник воен-

ного факультета Купаловского 
университета. Им стал Генна-
дий Песляк. Он прошел все 
ступени не только на военном 
факультете, но и по службе – 
от начальника расчета до ко-
мандира бригады в Гродно. По-
сле расформирования бригады 
был назначен на должность 
начальника учебно-методиче-
ской части военного факульте-
та Гродненского государствен-
ного университета имени Янки 
Купалы, и вот уже 13 лет рабо-
тает на факультете, последние 
годы – в должности первого 
заместителя начальника фа-
культета.

– Руководство военным 
факультетом предполагает 
соблюдение тех традиций, ко-
торые были заложены преды-
дущими начальниками. Важно 
развивать и дополнять ту си-
стему, которая у нас есть, со-
вершенствуя и обогащая ее. У 
нас на факультете практико-
ориентированная подготовка 
студентов, и с этого года мы 
начинаем это делать по-ново-
му. Я хорошо знаю сотрудни-
ков факультета и курсантов, 
владею процессом подготовки 
квалифицированных кадров. 
Кроме того, большое внимание 
уделяю спорту. Неоднократно 
защищал честь факультета на 
соревнованиях по настольному 
теннису, шашкам и шахматам, – 
отмечает Геннадий Иванович.

На вопрос, какие основные 
принципы заложены в под-
готовке курсантов военного 
факультета, Геннадий Ивано-
вич ответил, что, прежде все-
го, необходимо подготовить 
военного специалиста, но не 
только разбирающегося в ос-
новных направлениях своей 
профессиональной деятель-
ности, но и физически разви-
того и преданного Родине. По 
его словам, основные качества 
курсантов – честь, мужество и 

достоинство.

Формула отличной службы 
на военном факультете

Учеба на военном факуль-
тете – это не только получе-
ние специальных знаний, но 
и развитие личности в целом. 
Курсанты проходят через дис-
циплину и тренировки, что 
формирует в них силу духа и 
выносливость. 

О принципах подготовки 
курсантов рассказал замести-
тель начальника военного фа-
культета по идеологической 
работе Евгений Скиба:

– В основе подготовки буду-
щих военнослужащих и защит-
ников нашего Отечества лежит 
патриотическое воспитание – 
это, пожалуй, самое главное. 
Во-первых, если человек не 
будет патриотом своей страны, 
то он не обеспечит защиту го-
сударства. Во-вторых, посред-
ством гражданско-патриоти-
ческого воспитания курсантам 
прививаются основные компе-
тенции специалиста в своей 
области.

Евгений Анатольевич под-
черкнул, что, сравнивая кур-
санта первого курса и четвер-
того, четко можно проследить 
динамику роста личности. 

На военном факультете за-
каляется характер, что отли-
чает настоящих защитников 
Отечества. Здесь курсанты 
проходят через испытания, ко-
торые формируют дисциплини-
рованность, выносливость и го-
товность к самоотверженному 
служению. 

Ведь военный факультет 
Купаловского университета – 
со знаком качества!

Карина БУРЛАКОВА.
Фото Карины БУРЛАКОВОЙ 

и Дианы СТЕПАНОВОЙ

17 и 18 февраля заключительный этап 
многопрофильной университетской 
олимпиады собрал более 300 
абитуриентов из разных регионов 
Беларуси, по ее результатам 126 
абитуриентов стали победителями. В 
2023-2024 учебном году многопрофильная 
олимпиада Купаловского университета 
включала 10 олимпиад по восьми 
учебным предметам: белорусский язык и 
литература, русский язык и литература, 
английский язык, математика, физика, 
биология, химия и история Беларуси.

При этом две олимпиады проводились для двух раз-
личных групп специальностей. По учебному предмету 
«Математика» олимпиада проводилась для следую-
щих групп специальностей: группа 1 – «Робототех-
нические системы», «Технология машиностроения, 
металлорежущие станки и инструменты», «Эксплу-
атация наземных транспортных и технологических 
машин и комплексов», «Информационно-измери-
тельные приборы и системы», «Электроэнергетика 
и электротехника», «Строительство зданий и соору-
жений», «Инженерные сети, оборудование зданий и 
сооружений» и группа 2 – «Математика» и «Приклад-
ная математика». 

Предварительный этап многопрофильной олимпи-
ады ГрГУ имени Янки Купалы проводился в дистан-
ционной форме посредством Цифрового кабинета 
абитуриента на цифровой платформе образователь-
ного портала университета. 

Наибольшее количество участников из города 
Гродно – 37,04%, из Гродненской области – 34,18%, 
из Брестской области – 10,65%, из Минской обла-
сти – 5,25%. Из Могилевской и Гомельской областей 
было по 25 участников, из Витебской – 19, из города 
Минска – 12. 

В заключительном этапе 10 профильных олим-
пиад приняли участие 329 абитуриентов, которые 
пришли в университет, чтобы получить возможность 
стать частью большой и дружной Купаловской семьи 
без вступительных испытаний.

Большего всего участников заключительного эта-
па было в олимпиадах по английскому языку – 86, по 
математике (для специальностей «Математика» и 
«Прикладная математика») – 65 человек.

Победителями многопрофильной олимпиады Ку-
паловского университета в 2024 году стали 126 аби-
туриентов: 28 завоевали диплом I степени, 46 – ди-
плом II степени и 52 – диплом III степени.

Обладатели дипломов I, II, III степени многопро-
фильной университетской олимпиады ГрГУ имени 
Янки Купалы смогут поступить на 26 из 52 специаль-
ностей Купаловского университета без вступитель-
ных испытаний. 

Соб. инф.
Фото Дианы СТЕПАНОВОЙ
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В следующем году 
ГрГУ имени Янки 
Купалы исполнится 
85 лет. К этой дате 
редакция газеты 
запускает проект 
«Человек ГрГУ». 
Главные герои – 
преподаватели 
и сотрудники, 
которые пришли 
в университет как 
студенты и связали 
с ним свою жизнь. 
Как развивался 
университет, так 
и его студенты и 
преподаватели . Когда-
то студент, аспирант, 
а ныне – профессор 
кафедры истории 
Беларуси, археологии 
и специальных 
исторических 
дисциплин Эдмунд 
Ярмусик рассказал о 
том, как Купаловский 
университет изменил 
его жизнь навсегда. 
Может, и не зря день 
рождения профессора 
и университета – 
в один и тот же день – 
22 февраля. 

С Купаловским университе-
том Эдмунд Станиславович 
познакомился в 1977 году, 
когда поступил на истори-
ческий факультет Гроднен-
ского государственного пе-
дагогического института.  
Одновременно с получением 
высшего образования под 
влиянием наставников про-
исходило и формирование 
исторического мировоззре-
ния.

В 1988 году Эдмунд Ярму-
сик защитил кандидатскую 
диссертацию «Интернацио-
нальные связи Ленинского 
Коммунистического Сою-
за Молодежи Белоруссии 
и союзов молодежи евро-
пейских социалистических 
стран. 1971–1980 гг.» под 
научным руководством до-
ктора исторических наук, 
профессора Давида Борисо-
вича Мельцера (БГУ). Рабо-
тал в должностях старшего 
преподавателя, доцента ка-
федры истории Беларуси, 
начальника учебно-методи-
ческого, учебного отдела, 
доцента кафедры истории 
Беларуси, начальника изда-
тельского отдела, старшего 
научного сотрудника лабора-
тории проблем региональной 
культуры, доцента кафедры 
истории Беларуси, декана 
факультета истории и социо-
логии ГрГУ имени Янки Ку-

палы, профессора кафедры 
истории Беларуси, археоло-
гии и специальных историче-
ских дисциплин.

Динамика университета 
зависит от ректора

– Мне удалось работать 
при шести ректорах.  Сама 
обстановка в университете  
способствовала естественно-
му движению вперед. Думаю, 
когда во главе университета 
стоят его выпускники – это 
сохраняет атмосферу пре-
емственности, – подчеркнул 
Эдмунд Станиславович.

По его словам, ГрГУ име-
ни Янки Купалы с ректорами 
очень везло. Во главе стоя-
ли неординарные личности, 
прекрасные руководители, 
менеджеры, которые опре-
деляли перспективы разви-
тия университета в целом и 
отдельных его подразделе-
ний в частности. 

– Я начал работать, ког-
да университет возглавлял 
Александр Васильевич Бо-
даков. Это талантливый ру-
ководитель, тонкий человек, 
дипломат, философ, как по 
образованию, так и по жиз-
ни. Именно при нем инсти-

тут был преобразован в 
университет. Его чело-
веческим качествам под-
ражали многие препода-
ватели. Он делал ставку 
на молодежь, помогал 
начинающим преподава-
телям в их становлении, 
в определении жизнен-
ной позиции, – вспоми-
нает собеседник.

Профессор отметил 
большой вклад в разви-
тие Купаловского уни-
верситета и грамотное 
руководство коллек-
тивом ректора Сергея 
Александровича Мас-
кевича, талантливое 
управление Евгения 
Алексеевича Ровбы, ко-
торый много сделал для 
развития корпоратив-

ной культуры университета, 
активно поддерживал все 
начинания факультетов, ра-
товал за то, чтобы руководя-
щее звено обладало совре-
менными знаниями в сфере 
управления. 

Интересная веха в разви-
тии университета началась с 
приходом Ирины Фёдоровны 
Китурко, рассказывает собе-
седник:

– Ирина Фёдоровна – кре-
ативный человек, очень от-
крытый и общительный. Ее 
отличие от других ректоров, 
на мой взгляд, заключается 
в том, что она много делает 
для развития студенческого 
самоуправления, для форми-
рования жизненной позиции 
молодых людей: старается, 
чтобы они получили достой-
ное образование, были ак-
тивными участниками обще-
ственной жизни, патриотами 
своей страны и трудились 
на ее благо. Ирина Фёдо-
ровна многое делает для 
позиционирования универ-
ситета во внешней среде, в 
мировом образовательном 
 пространстве.  

Студенты учат думать

Профессор обратил вни-
мание на изменения сту-
денческого общества. Эти 
изменения держат препода-
вателя в тонусе: заставляют 
решать новые задачи, искать 
новые методы обучения, 
быть рядом со студентами и 
чуть-чуть впереди. 

– Студенты 80–90-х не по-
хожи на нынешних. Раньше 
молодежь характеризова-
ла ярко выраженная тяга к 
книге. Работа с книгой была 
поставлена на высокий уро-
вень. Подготовка курсовых, 
дипломных проектов шла в 
основном в библиотеке. Ны-
нешнее поколение молодых 
людей живет в век инфор-
мационно-коммуникацион-
ных технологий, и книга как 
источник знаний, к сожа-
лению,  отходит на второй 
план, – отмечает Эдмунд 
Станиславович.  

Историческая наука

По словам собеседни-
ка, историческая наука в 
Купаловском университете 
всегда была на высоте. В 
1954 году впервые появил-
ся исторический факультет. 
Он назывался тогда исто-
рико-филологическим. На 
протяжении десятилетий ме-
нялось его название, изменя-
лась специфика подготовки 
кадров, появлялись новые 
направления. 

– Открытие историческо-
го факультета было непро-
стой задачей. Дело в том, 
что он всегда рассматривал-
ся как факультет идеологи-
ческий. Наши выпускники 
востребованы не только в 
школе, но и в государствен-
ных органах управления, ми-
лиции, КГБ. На факультете 
работали ученые, которые 
заложили фундамент исто-
рической науки в Купалов-
ском университете. Здесь 
были созданы исторические 

школы, связанные с имена-
ми Бориса Марковича Фиха, 
Якова Наумовича Мараша, 
Валерия Николаевича Че-
репицы, Александра Нико-
лаевича Нечухрина, Ивана 
Ивановича Ковкеля и других. 
Эти традиции высшего исто-
рического образования пере-
даются из поколения в поко-
ление, – рассказал Эдмунд 
Станиславович.  

ГрГУ – это моя жизнь

Поскольку в университе-
те Эдмунд Ярмусик провел 
35 лет, он однозначно гово-
рит, что университет – это 
его жизнь. Здесь прошла 
молодость ученого, его ста-
новление как личности, пе-
дагога. Здесь он защитил 
кандидатскую, докторскую 
диссертации, стал профес-
сором. Так что университет 
не только служит объединя-
ющим центром социальной, 
эмоциональной жизни, но и 
учит учиться на протяжении 
всей жизни.

– Я хочу, чтобы универ-
ситет сохранил всё замеча-
тельное, что было накоплено 
не одним поколением пре-
подавателей и сотрудников. 
Хочется глубокого уважения 
к тому, что было сделано, 
потому что двигаться вперед 
можно только в том случае, 
если глубоко осознаешь и 
ценишь достигнутое. Желаю 
университету больших до-
стижений при сохранении  
памяти о прошлом, – сказал 
профессор. 

Эдмунд Станиславович, 
как и многие купаловцы, на-
зывает университет вторым 
домом. И это неслучайно, 
ведь он  дает колоссальную 
поддержку и направление 
в жизни, а поэтому вызыва-
ет самые теплые чувства и 
 эмоции.

Татьяна СУШКО.
Фото из личного архива 

Эдмунда ЯРМУСИКА

ГрГУ имени Янки Купалы и Казанский университет укрепляют узы сотрудничества

эдмунд ярмусик: «университет научил учиться 
на Протяжении всей жизни»

ЧелОвек ГрГу

Студенты исторического факультета заочной формы обучения, 1985 г.

Краеведческая конференция преподавателей 
кафедры истории БССР, г.Мосты, 1997 г.

Эдмунд Ярмусик
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По давно сложившейся 
традиции Гродненский 
государственный университет 
имени Янки Купалы рождает 
педагогические династии.  Ко 
Дню рождения университета  
аспирант педагогического 
факультета Купаловского 
университета Виктор Богдан 
прислал письмо в редакцию 
нашей газеты, в котором 
рассказал о педагогической 
династии своей семьи. 
Этой душевной историй мы 
делимся с читателями.

Родоначальницей на-
шей педагогической 
династии стала моя 
бабушка Ванда Анто-
новна Лебёдкина (Поз-
няк), которой, к сожа-
лению, в прошлом году 
не стало. Несмотря 
на то, что она роди-
лась и воспитывалась 
в многодетной семье 
в сельской местно-
сти, у нее развились 
математические спо-
собности. Обучаясь в 
5 классе, она умела быстро считать 
в уме, решать сложные примеры и 
даже помогала с математикой стар-
шим братьям, которые учились в 7 и 
8 классах. После окончания средней 
школы в 1964 году бабушка поступи-
ла в Гродненский государственный 
педагогический институт на отделе-

ние математики физико-
математического факуль-
тета. Годы учебы прошли 
активно: бабушка была 
старостой группы, участ-
вовала в общественной 
жизни. После окончания 
института по распределе-
нию поехала на Лидчину, 
где начала свой педагоги-
ческий путь в Красновской 
средней школе. Вскоре, 
выйдя замуж и сменив 
фамилию, бабушка пере-
ехала в г. Лида. Работала 
сначала в СШ №2, а затем в СШ №4 
вплоть до ухода на заслуженный от-

дых в 2006 году. Более 40 
лет она посвятила школе. Ее 
ученики разъехались по все-
му миру и всегда с теплотой 
вспоминают своего педаго-
га. Это люди самых разных 
поколений и профессий, ко-
торые остались благодарны 
судьбе за то, что учились у 
Ванды Антоновны. За годы 
работы в школе бабушка 
была удостоена множества 
наград. Но самую большую 
награду она получила от са-
мой жизни, передав свою 

любовь к педагогике дочери и внуку. 
Моя мама – Наталья Владимиров-

на Богдан тоже связала свою жизнь 
с педагогикой. По воспоминаниям 
мамы, она с пяти лет играла в «шко-
лу», обучая любимых кукол. Писала 
«рабочие планы», «ставила отмет-
ки» в «журнал» своим подопечным. 

Много времени проводила 
в школе, видела тяжелый 
труд учителя, но всё рав-
но стала педагогом, как и 
бабушка. В 1995 году она 
окончила Купаловский 
университет по специаль-
ности «Методика препода-
вания и обучения в началь-
ных классах».

С 1989 года и по се-
годняшний день мама ра-
ботает в СШ №8 г. Лида. 
Она, как  и бабушка в свое 
время, умеет легко нахо-

дить общий язык с детьми, имеет 
способность видеть проблему и спо-
собы ее решения. А ее благодарные 
выпускники приводят к ней учиться 
своих детей. Имея большой педаго-
гический стаж, она занимается с мо-
тивированными учащимися научно-
исследовательской 
работой, принимает 
участие в олимпиад-
ной работе по рус-
скому языку.

Я стал продол-
жателем семейной 
династии, так как с 
детства был вовле-
чен в жизнь школы 
и систему образова-
ния. Очень многое я 
перенял у бабушки и 
мамы: их стиль пре-
подавания, методы и приемы, лич-
ностные качества. 

В 2010 году я стал студентом ГрГУ 
имени Янки Купалы, поступив на фа-

культет математики и информати-
ки на специальность «математика 
(научно-педагогическая деятель-
ность)». Не хотел останавливаться 
на достигнутом, и в 2021 году решил 
продолжить обучение в магистрату-
ре ГрГУ имени Янки Купалы на пе-
дагогическом факультете. В насто-
ящий момент являюсь аспирантом 
кафедры педагогики и социальной 
работы УО «Гродненский государст-
венный университет имени Янки Ку-
палы». Занимаюсь научно-исследо-
вательской и олимпиадной работой.

Считаю, что в современной сис-
теме образования не хватает педа-
гогов-мужчин, а ведь перед нашим 
обществом стоит серьезная задача: 
воспитать достойное молодое поко-
ление. Также в педагогике и обра-
зовании не должно быть случайных, 
равнодушных людей. Ведь учитель – 

своего рода проводник малень-
кого человека во взрослую 
самостоятельную жизнь. И от 
того, куда и как он направит 
учеников, зависит жизнь всего 
общества и всей страны. Меч-
таю, чтобы мои дети продол-
жили мое дело, а Гродненский 
государственный университет 
имени Янки Купалы продолжал 
рождать педагогические дина-
стии! 

Виктор БОГДАН,
 аспирант педагогического 

факультета.
Фото из личного

архива семьи БОГДАН

иСтОрию универСитета пишем вмеСте

ГрГУ занимает вторую позицию в обновленном рейтинге UniRank

семья богдан: Педагогическая династия 
куПаловского университета

Ванда Лебёдкина 
(Позняк), выпускница 

физико-математического 
факультета 1968 г.

Виктор Богдан, 
аспирант педагогического 

факультета

Наталья Богдан, 
выпускница 

педагогического 
факультета 1995 г.

«100 идей для беларуси»: Проекты на благо страны
Купаловцы презентовали научные 
разработки на отборочном этапе 
республиканского молодежного проекта 
«100 идей для Беларуси». 
13 и 14 февраля на базе Национального 
детского технопарка в Минске студенты 
вузов нашей страны представили 
127 проектов на суд членов жюри и 
получили долгожданные путевки в 
финал.

Конкурс «100 идей для Беларуси» проходит с 2011 
года. Его цель – активизировать молодых ученых и 
изобретателей в области инновационной деятель-
ности, создать площадку для общения и обмена 
опытом участников проекта, мотивировать и раз-
вивать молодежное предпринимательство.

В этом году в отборочный тур Министерства об-
разования Республики Беларусь прошли 5 проектов 
купаловцев: «Витаминно-минеральный комплекс 
природных ингредиентов» – разработка студента 
4 курса факультета биологии и экологии Алексан-
дра Зотикова; «ФиламентПрофиПринт» – проект 
команды студентов 3 и 4 курсов инженерного фа-
культета Никиты Ничипора, Алексея Олихвера, 
Александры Будько; «Умная перчатка» – иннова-
ционная разработка студента 3 курса факульте-
та математики и информатики Никиты Песняка; 
«Партизанская быль» – исторический проект сту-

дентки 3 курса Ирины Домостой; «#ДляОхоты» – 
многофункциональное приложение от команды 
студентов 3 курса факультета искусств и дизайна 
Андрея Мацко и Светланы Островской, а также 
студентов 3 курса юридического факультета Пав-
ла Романчука и Артура Сахарчука.

– С прошлого года у конкурса «100 идей для 
Беларуси» появился министерский этап. Опыт по-
казывает, что это решение было принято не зря. 
Наша молодёжь рядом с преподавателями предла-
гает то, что так нужно нашей стране сегодня. Это 
не разработки ради разработок – проекты имеют 
практическое применение, и мы хотим давать им 
поддержку, – отметил заместитель Министра об-
разования Александр Кадлубай.

По итогам конкурсного отбора представить 
свои разработки в финале смогут 3 проекта Купа-
ловского университета: «ФиламентПрофиПринт», 
«Партизанская быль» и «Витаминно-минеральный 
комплекс природных ингредиентов». 

«100 идей для Беларуси» – уникальная площад-
ка для реализации научного потенциала студентов 
и национальный бренд.

Поздравляем купаловцев с успешным прохо-
ждением министерского этапа и желаем победы в 
финале!

Карина БУРЛАКОВА.
Фото Бориса БОЛОХОНОВА

СОбытие
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В Купаловском 
университете 
подведены итоги 
студенческих 
конкурсных 
мероприятий, 
приуроченных 
к проведению 
избирательной 
кампании. 
Конкурсные 
мероприятия были 
организованы с 
целью формирования 
у молодежи активной 
гражданской позиции 
и патриотизма, а также 
повышения правовой 
культуры.

В преддверии Единого дня 
голосования в Гродненском 
государственном универ-
ситете имени Янки Купалы 
прошла серия конкурсов, 
посвященных электоральной 
кампании 2024 года. Около 
2000 купаловцев приняли 
активное участие в темати-
ческих конкурсах и викто-
ринах, победители получили 
памятные призы. 

В викторине «Знаю всё 
про Выборы» своей эру-
дицией смогли блеснуть 

1762 участника. За 45 ми-
нут ребята в онлайн-режиме 
должны были ответить на 45 
вопросов по истории, разви-
тию и современному состоя-
нию избирательной системы 
нашей страны. Призовые ме-
ста распределились следую-
щим образом: I место занял 
Кирилл Санукевич, студент 
3 курса факультета эконо-
мики и управления; II место 
взяла Дарья Петровская, 
студентка 2 курса юридиче-
ского факультета; III место – 
у Егора Шведова, студента 
4 курса филологического 
 факультета.

В конкурсе идей визу-
ализации избирательной 
кампании в Гродненском 
регионе «Выборы – будущее 
страны» приняли участие 
15 работ. Призовые места 

следующие: I место – Анна 
Карпинчик и Ксения Салей, 
студентки 4 курса факульте-
та истории, коммуникации и 
туризма (серия «Календарь 
настенный, календарь кар-
манный, плакат»); II место – 
София Янович, студентка 2 
курса факультета 
истории, коммуни-
кации и туризма 
(плакат, календарь 
настенный); III ме-
сто – Маргарита 
К о л б ы ш е в с к а я , 
студентка 2 курса 
факультета био-
логии и экологии 
(плакат).

Конкурс ло-
зунгов и слоганов 
«Выбор за нами!», 
где 45 креативных 

работ боролись за 
победу, завершил-
ся со следующими 
результатами: I  ме-
сто – Анастасия 
Бальцевич, Вла-
дислав Помозов, 
Анна Горенчук, 
Кирилл Ласкович, 
Лаврентий Нови-
ков, На дежда Шу-
мовец, Яна Степа-
нян, Егор Скурат, 
Юлия Ворон, кол-

лектив студенческого совета 
юридического факультета; 
II место – Анна Савицкая, 
студентка 1 курса фило-
логического факультета; 
III место – Дарина Аси-
пенко, студентка 4 курса 

факультета психологии.
Итоги конкурса креатив-

ных и познавательных ви-
деороликов для сети TikTok 
«Я иду на выборы, потому 
что…», для которого ребята 
создали 14 роликов, следу-
ющие: I место заняли Борис 
Барановский, Максим Гу-
сейнов, Александр Краснов, 
курсанты 2 курса военного 
факультета; II место – Егор 
Шушкевич, студент 3 курса 
юридического факультета; 
III место – у Антона Станке-
вича, Марии Хомчик, Игоря 
Канановича, курсантов 1 кур-
са военного факультета.

Соб. инф.
Фото Вероники КОЗЛОВСКОЙ

дОСтижения

Третий сезон проекта «Открытое обучение» стартовал в ГрГУ имени Янки Купалы в середине февраля

Подводим итоги: рейтинг – 2024

Про выборы – креативно

КОнкурС
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Плейлист студента – это музыкальная коллекция, которая соткана из собы-
тий, впечатлений и самых теплых воспоминаний. В нем собраны треки, которые 

вдохновляют и заряжают позитивом на весь день.
В преддверии Дня рождения университета купаловцы составили особый 

плейлист, который содержит одно очень важное признание. Чтобы расшифро-
вать его, соберите первые буквы треков воедино и включите фантазию. 

Приятного прослушивания!

1. «Корабли» (Дмитрий Колдун) 2. «У тебя есть я» (Владимир Пресняков) 3. «Пускай» (Интонация) 
4. «Аэропорты» (Владимир Пресняков и Леонид Агутин) 
5. «Лучшее в тебе» (Гости из будущего) 6. «Отпускай» (Три дня дождя)7. «Вдвоем» (Максим Фадеев и Наргиз) 8. «Царица» (Анна Асти) 
9. «Песня «Буква Ы»» ( Юрий Кудинов)                                      –
10. «Салют, Вера!» (Валерий Меладзе)11. «Если ты со мной» (Доминик Джокер)12. «Мир зеленого цвета» (JONY и Леонид Агутин)13. «Ь»
14. «Я готов целовать…» (Владимир Маркин)

Музыкальный ребус подготовил Студенческий совет Купаловского университета.

Позитивные люди чаще всего 
привлекают внимание своей 
уверенностью, энергией и 
оптимизмом. Они не ждут, что 
что-то случится само собой, а 
действуют, чтобы воплотить 
свои мечты в реальность. 
Мы пообщались со студентом 
1 курса факультета истории, 
коммуникации и туризма 
Ростиславом Сироцким 
и узнали, почему же 
Купаловский университет  – 
это место притяжения 
энергичных и креативных 
студентов.

#Место_силы

– Ростислав, расскажи немного 
о себе. Почему выбрал Гроднен-
ский государственный универси-
тет имени Янки Купалы? 

– Я родился и вырос в Гродно. 
Пока учился в школе, посещал проф-
ориентационные мероприятия, где 
и узнал о потенциале Купаловского 
вуза. Тут тебя замечают, подхва-
тывают и помогают взлететь. Мне 
нравится, что здесь классные препо-
даватели, которые своей авторской 
методикой вдохновляют и погружа-
ют в науку. В школе я не мог в полной 
мере реализовать свою активность. 
Я боялся, что так может быть и в 
университете, а вышло всё наоборот: 
каждый педагог поддерживает, ин-
тересуется и, если нужна помощь, с 
удовольствием и энтузиазмом откли-
кается. ГрГУ – это не просто место 
учебы, а место силы!

 
#Дорогу_молодым!

– Как ты стал молодежным ак-
тивистом?

– Очень просто: я активно участ-
вовал в школьных и городских ме-

роприятиях. Мой девиз по жизни:  
«Не сидеть на месте, а постоянно 
идти вперед»! Являюсь участником 
международных проектов. Первый 
опыт – «Поезд Памяти – 2022», когда 
впервые побывал в России, где смог 
поучаствовать в международной 
программе «Здравствуй, Россия!», 
реализуемой Россотрудничеством. 
Именно тогда встретился с Минист-
ром образования и просвещения Рос-
сийской Федерации.

– В каких молодежных органи-
зациях состоишь? 

– Состою в БРСМ, в Клубе мо-
лодого избирателя, он буквально 
вчера начал свою работу, являюсь 
членом Молодежного парламента 
при Гродненском областном Совете 
 депутатов.

– Как тебе удается совмещать 
активную общественную деятель-
ность и учебу? 

– Честно говоря, порой достаточ-
но трудно. В нашем университете 
чуть ли не каждый день проходят 
мероприятия, акции, диалоги, и по-
пасть хочется на всё. Но приходится 
выбирать. Буквально на днях отправ-
ляюсь в Брест на открытие Моло-
дежной столицы – 2024, а в конце 
февраля уезжаю в Сочи на Всемир-
ный фестиваль молодежи. В этом 
году я вновь получил удостоверение 
депутата и избирался на новый срок.

– Как ты считаешь, чем привле-
кает БРСМ студентов? 

– Союз молодежи привлекает 
своими возможностями. Благодаря 
молодежной организации я съездил 
в Витебск на Республиканский день 
молодежи, как раз во время Сла-
вянского базара. Также мое учас-
тие в мероприятиях под эгидой 
БРСМ помогает выходить в свет, 
заявлять о себе и демонстрировать 
творческие способности. Благодаря 
активному участию в общественной 
жизни, я поработал в студенческом 
отряде и нашел новых друзей.

#Волонтерство_объединяет

– Являешься ли ты участником 
волонтерских акций? 

– Безусловно! В моей активной 
студенческой жизни есть место и для 
волонтерской деятельности. Уча-
ствую в благотворительных акциях 
по сбору мусора, посадке деревьев. 
Кроме того, занимаюсь сбором корма 
для бездомных животных и езжу с 
волонтерским отрядом в приют.

#Купаловец_звучит_гордо!

– Что бы ты пожелал студен-
там, которые хотят, но боятся рас-
крыться как активисты в универ-
ситете?

– Не стоит бояться. Нужно просто 
начать проявлять себя, и вас обяза-
тельно заметят! 

– Что нужно знать абитуриентам 
при поступлении в Купаловский 
университет? 

– Я выбирал место для учебы, где 
смогу себя проявить. И я сейчас го-
ворю не про активную деятельность, 
а про то, что здесь на любой специ-
альности легко реализовать себя. 
Мне нравится, что на занятиях мож-
но проявить себя творчески.

#Молодежный_парламент

– Расскажи подробнее о своей-

работе в Молодежном парламенте.
– Молодежный парламент – это 

консультативный орган, который по-
могает Совету депутатов. Мы прини-
маем участие в знаковых мероприя-
тиях как региона, так и страны. Мне 
нравится заниматься политикой, я 
активно реализовываю себя в этой 
сфере. 

– Какой проект ты разрабатыва-
ешь в рамках Молодежного парла-
мента? 

– Мой проект направлен на созда-
ние клуба, площадки, где молодежь 
сможет найти себя, реализовать  за-
думки и планы, а также  пообщаться 
с представителями различных про-
фессий.

– Что для тебя значит Единый 
день голосования?

– Единый день голосования – это 
исторический день. Во-первых, но-
вая система выборов. Во-вторых, от-
ветственность за  себя и людей.  Моя 
задача в качестве члена парламен-
та – ознакомить как можно большее 
количество людей с процессом элек-
торальной кампании, ведь каждый 
голос важен.

Беседовала Карина БУРЛАКОВА.
Фото из личного архива 
Ростислава СИРОЦКОГО

ГрГУ имени Янки Купалы – в четверке лучших университетов РБ по версии рейтинга Webometrics

место Притяжения талантливых студентов

Плейлист куПаловцев

СтуденчеСкая жизнь

КупалОвец
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Греко-римская борьба в Гродно: победа за купаловцами

Interвуз

китайский новый год с белорусским колоритом

10 февраля миллионы людей 
по всему миру встретили Ки-
тайский новый год, который 
еще называют Праздником вес-
ны. О традициях празднования 
рассказал студент 2-ого кур-
са юридического факультета 
ГрГУ имени Янки Купалы.

Уже не одно десятилетие Беларусь 
и Китай связывают отношения стра-
тегического партнерства: выгодные 
двусторонние торгово-экономические 
соглашения, контракты, культур-
ный обмен и, конечно, взаимодей-
ствие в сфере получения высшего 
 образования.

В 2018 году Купаловский универси-
тет стал первым региональным вузом, 
где всерьез взялись за подготовку ка-
дров для контактов с Поднебесной. По 
состоянию на 2024 год в Гродненском 
государственном университете имени 
Янки Купалы обучается 113 студентов 
из Китая. 

О том, как в Китае отмечают Но-
вый год, нам рассказал иностранный 
студент 2 курса юридического фа-
культета Чжан Хаонань.

Перед прочтением материала ре-
комендуется одеться во что-нибудь 
красное и заварить зеленый чай, что-
бы проникнуться атмосферой попу-
лярного праздника. 

Узнал молодой человек про город 
над Неманом из интернета. Сразу же 
вдохновился пейзажами и тем самым 
вузом с европейским колоритом, как 
с картинки – Купаловским универси-
тетом. Выбор его пал на юридический 
факультет и специальность «Между-
народное право», так как, по словам 
парня, это престижно. 

– Какие традиции связаны с 
Праздником весны? 

– Мы запускаем большое количе-
ство фейерверков и петард, прикле-
иваем счастливые слова на стены 
(красного цвета), чтобы отпугнуть 
злых духов и привлечь счастье в дом. 
Собираемся за праздничным столом 
с семьей и кушаем пельмени, дарим 
красный конверт младшему ребенку в 
семье.

– Как проходит подготовка к 
празднованию?

– Наша подготовка к празднику 
чем-то схожа с вашей. Мы тоже поку-
паем много еды и тщательно убираем 
дома, выбрасывая старые вещи, ос-
вобождаем место для счастья. Поку-
паем новую красивую одежду, прав-
да, красного цвета с национальной 
символикой. В классической китай-
ской «Книге Перемен» красный цвет 
ассоциируется с триграммой Bagua, 

которая также представляет собой 
«Свет». Согласно теории Инь и Ян, 
красный – это Ян, который может 
убивать тьму и злых духов. Красное – 
простой способ избежать неудач, ко-
торые относятся к Инь. Кроме того, в 
китайской культуре этот цвет обозна-
чает жизнь и надежду.

– Какие особенности китайской 
кухни связаны с этим праздником?

– В разных провинциях – разная 
кухня и традиции. И есть много видов 
блюд. В основном пельмени, рыба, 
мясо. Рыба является обязательным 
блюдом на каждом новогоднем столе. 
В китайском языке слово «рыба» со-
звучно со словом «избыток». Мы ве-
рим, что употребление блюд из рыбы 
принесет прибыль и процветание в на-
ступающем году.

2024 год по китайскому 
 календарю – это год Зеленого Дере-
вянного  Дракона. 

Дракон символизирует силу и 
власть, удачу и благополучие, дол-
голетие. Зеленый цвет, соответству-
ющий году, ассоциируется с ростом, 
жизненной силой и природой. Он оли-
цетворяет надежду и возобновление, 
что делает этот год особенно важным.

– Какие символы используются 
во время празднования Китайского 
нового года?

– В этом году наш символ благо-
получия – древесный Дракон. Нужно 
дарить родственникам и друзьям су-
вениры из бумаги и дерева, которые 
символизируют счастье. Самую боль-
шую удачу принесет «хунбао» – крас-
ный конверт с деньгами. Это доста-
точно универсальный подарок – он 
подойдет и для Нового года, и для Дня 
рождения, и для свадьбы. А еще у нас 
есть традиция преподносить близким 
в качестве презента цветы, сладости 
и различные праздничные блюда. 

– Чем отличаются китайские 
пельмени от белорусских? 

– Отличаются пельмени в первую 
очередь внешним видом. Наши цзяо-
цзы выглядят как маленькие пирожки 
с мясной начинкой, чаще – из говяди-
ны, в которую могут быть добавлены 
лук или капуста. И белорусские, и ки-
тайские пельмени – вкусные!

– Как иностранные студенты от-
мечают этот праздник в Беларуси?

– Мы собираемся с друзьями в 
общежитии, готовим национальные 
блюда, вырезаем оригами и укра-
шаем комнаты. После официальных 
приготовлений собираемся за одним 
столом и поздравляем друг друга, да-
рим подарки и зажигаем на улице бен-
гальские огни. Новый год – семейный 
праздник, и даже вдали от дома мы 
созваниваемся с родителями и стре-
мимся провести это время вместе.

Если вы хотите ощутить гастрономическое удовольствие и пере-
нестись в Китай, то у нас есть один замечательный рецепт традици-
онных китайских цзяоцзы. Это такие китайские пельмени, которые 
представляют собой оболочку из тонкого пресного теста c фаршем – 
мясным, овощным. После запечатывания начинки в тесто их варят, 
готовят на пару, жарят или запекают, используют для супа как вoн-
тoны. Тесто готовится пресное, из пшеничной муки и воды, реже ис-
пользуется гречневая мука. 

ИНГPEДИEНТЫ ДЛЯ ЦЗЯOЦЗЫ НА 20 – 30 ШТУК: 
Пшеничная мука – 2 стакана (260 г).
Гpибы (шиитaкe, вeшeнки, шaмпиньoны) – 200 г.
Яйцa – 3 шт.
Зeлeный лук (пepo) – 0.5 пучкa.
Шпинaт – 1 пучoк.
ДЛЯ СОУСА:
Кунжутнoe мacлo, уcянмянь или зиpa, coeвый соус, чеснок, им-

бирь, острый перец, коричневый сахар.
ПOДГOТOВКA НAЧИНКИ ДЛЯ ЦЗЯOЦЗЫ:
Этап 1. Грибы вымыть и почистить. Мелко нарезать и сложить в 

отдельную тарелку. Зеленый лук – перо или весь стебель, нарезать 
как для салата. Шпинат вымыть, оторвать грубые стебли, a листья 
порвать на клочки и разложить все ингредиенты в отдельные миски.

Этап 2. В cкoвopoдкe paзoгpeть 2 – 3 ст. л. кунжутного масла (со-
евого / кукурузного / оливкового). В разогретом масле обжаривать 
на протяжении 3 – 4-ех мин. нарезанные грибы, обязательно переме-
шивая лопаткой. Переложить в отдельную тарелку, убрав излишки 
масла. 

Этап 3. Яйца необходимо разбить в пиалу или чашку и основа-
тельно взболтать вилкой как для омлета. Постоянно перемешивая, 
вливать на разогретую сковородку. Как тoлькo яйца cвepнутcя, иx 
нaдo лoпaткoй oтcлoить, чтобы получилось подобие каши. Добавить 
нарезанный зеленый лук и перемешать. Через 1 – 2 мин добавить ли-
стья шпината. Долить 2 – 3 ст. л. воды и тушить 2 – 3 мин., постоянно 
помешивая. Надо чтобы вся зелень потеряла упругость и соедини-
лась c яйцами. Лопаткой взбиваем крупные комки – в идеале смесь 
должна получиться зернистой c небольшими комками.

Этап 4. Добавить к яйцам и зелени ранее обжаренные грибы, 
1 – 2 ст. л. соевого соуса. Перемешать и тушить еще 2 – 3 мин. После 
этого начинка для китайских пельменей цзяoцзы готова. Она должна 
полностью остыть – можно разложить ее на большой тарелке тонким 
слоем.

ТЕСТО. Для теста нужна пшеничная мука высшего сорта. Про-
сеять ее в большую миску. Добавить соль и сахар. Влить в муку 
160 – 170 мл. тeплoй вoды и замесить тесто. Оно должно быть плoт-
ным, нe липнуть к pукaм и c нeкoтopым тpудoм пepeминaтьcя пальца-
ми. Раскатываем скалкой, каждый кусочек должен быть диаметром 
8 – 9 см. Понадобится 30 – 40 кружочков, которые нужно разложить 
поверх чистой ткани, чтобы они смогли подсохнуть.

КAК ЛEПИТЬ КИТAЙCКИE ПEЛЬМEНИ:
Процесс лепки – достаточно увлекательный и даже творческий. 

Понадобится немного воды – в нее нужно окунать палец и смазывать 
край теста перед запечатыванием изделия. На каждый кружок теста 
положить 1 – 1.5 ч.л. остывшего фарша. Далее тесто надо защипать 
по длине. 

В итоге пельмени получаются как лодочки – угловатыми, немного 
взъерошенными. Кстати, на этом этапе китайские пельмени можно 
заморозить и готовить пo мере необходимости. Очень актуальный 
лайфхак для студентов, проживающих в общежитии. 

КAК ВAPИТЬ ЦЗЯOЦЗЫ:
В кастрюлю налить воду – 1 / 3 от общего объема – и поставить 

на огонь. Когда вода закипит, снять c кастрюли крышку и поставить 
вместо нее пароварку. Уложить на ткань цзяoцзы. Мeжду пeльмeня-
ми надо оставить промежутки. Варить 5 – 10 минут. 

Подавать пельмени – в красивой посуде. Приятного аппетита! 

Беседовала Карина БУРЛАКОВА.
Фото из личного архива Чжан ХАОНАНЯ
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Международная онлайн-школа «Инновационные технологии обучения немецкому языку» стартовала в ГрГУ 

10 февраля в Вороново прошел 
День абитуриента Купаловского 
университета  – «Ярмарка целевой 
подготовки». Студенты и преподаватели 
университета представили различные 
программы и курсы для будущих 
студентов, помогая им выбрать 
наиболее подходящее направление 
обучения.

Более 150 абитуриентов из 9 образовательных 
учре ждений Вороновского района собрались в 
местном центре культуры и народного творчества 
на День абитуриента Купаловского университета.

Уже стало доброй традицией проводить вы-
ездные ярмарки целевой подготовки в районах 
Гродненской области, площадки которой помога-
ют абитуриентам познакомиться с заказчиками 
кадров, поближе узнать тонкости и специфику 

выбираемой профессии.
Чем заниматься в жизни? Как профессио-

нально состояться и развиваться? Как построить 
успешную карьеру? Будет ли востребована вы-
бранная профессия? На эти и множество других 
вопросов абитуриенты получили ответы от ком-
петентных представителей 13 факультетов ГрГУ 
имени Янки Купалы.

Масштабная профориентационная встреча 
началась с творческой программы. С приветст-
венным словом к участникам обратилась ответ-
ственный секретарь приемной комиссии Ирина 
Корлюкова. Она рассказала об особенностях по-
ступления в 2024 году.

Благодаря интерактивной форме мероприятия 
участники смогли не только получить информа-
цию, но и задать вопросы, обсудить свои планы и 
цели с опытными преподавателями и студентами 
университета. Это способствовало более глубоко-

му пониманию выбора профессии.
Поступление в Гродненский государственный 

университет имени Янки Купалы – это первый шаг 
на пути построения успешной карьеры. Обучение 
в университете дает возможность учиться у ком-
петентных преподавателей, получать фундамен-
тальные знания в области педагогики, экономики 
и права, коммуникации и управления, психологии 
и лингвистики, инженерии и многих других.

Напомним, Гродненский государственный 
университет имени Янки Купалы и Вороновский 
районный исполнительный комитет в конце мая 
2022 года заключили договор на условиях страте-
гического партнерства с целью развития и укре-
пления взаимодействия между сторонами по на-
правлениям, представляющим взаимный интерес.

Диана СТЕПАНОВА.
Фото из архива факультетов

день абитуриента в вороново

Абитуриент–2024

Праздник

с любовью к AlmA mAter

Карина Мистюк, студентка 1 курса факультета 
истории, коммуникации и туризма:

– В этом году я стала студенткой Гродненского госу-
дарственного университета имени Янки Купалы и с гор-
достью ношу звание – «купаловец»! Желаю университету 
процветания, новых перспектив и покорения всех науч-
ных вершин! Пусть каждый день, проведенный в универ-
ситете, дарит полезные знания, заряд энергии и новые 

знакомства! ГрГУ – место наших возможностей, неиссякаемой энергии и 
творческих успехов! Пусть эта дата станет началом нового этапа в жизни 
университета, наполненного инновациями, открытиями и достижениями! 
Поздравляю профессорско-преподавательский коллектив, студентов и 
выпускников!

Дарья Лёгкая, студентка 3 курса юридического 
факультета:

– Дорогой Купаловский университет, я хочу искренне 
поздравить тебя с Днем рождения! Ты стал важной ча-
стью моей жизни, ведь именно здесь я обрела возмож-
ность познать мир, расширить границы своих знаний и 
развиться как личность. Спасибо за бесценный вклад в 
мою жизнь! Желаю тебе, ГрГУ имени Янки Купалы, про-
цветания, и пусть каждый новый год приносит незабываемые моменты!

Анастасия Кондратович, студентка 2 курса 
филологического факультета:

– Жизнь в нашем университете – всегда интересная, 
наполненная разнообразными и яркими моментами. Я 
хочу пожелать, чтобы каждый из нас смог добиться по-
ставленных целей и воплотить свои мечты в реальность. 
Хочется сказать, что у нашего вуза – только светлое 
будущее. Купаловский университет – залог успешных 
кадров и профессионалов своего дела!

Элеонора Городкова, студентка 2 курса 
юридического факультета:

– Дорогой университет, с Днем рождения! Желаю 
стабильного роста, развития и сохранения своей на-
учной и образовательной репутации на высочайшем 
уровне!

Мария Примшиц, студентка 3 курса факультета 
психологии:

– Поздравляю всех с Днем рождения университета 
и хочу пожелать каждому студенту блистать на пьеде-
стале успеха и гордости нашего вуза, бороться всегда 
до конца и уметь побеждать. Пусть в жизни у всех 
будет много сил и возможностей, идей и стремлений, 
пусть никто из нас никогда не остается без поддержки. 

Желаю процветания и талантливых студентов нашему замечательному 
Купаловскому университету.

Ростислав Сироцкий, студент 1 курса факультета 
истории, коммуникации и туризма:

– От всей души поздравляю всех с Днем рождения ГрГУ 
имени Янки Купалы. Желаю, чтобы наш университет да-
рил всем прекрасное настроение, крепкие знания, вели-
кие стремления, бравые цели и несокрушимые успехи.

В преддверии 84-летия Купаловского университета в редакцию газеты «Гродзенскі ўніверсітэт» студенты прислали 
поздравления родной Alma mater. В них они рассказали, что университет – это не только место получения знаний и 
личностного роста, но и место, где студенты находят свое призвание, дружбу и любовь. 
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ВУЗелок Ему в любви не раз я признавался,
О нём не раз друзьям я говорил.

Туда я утром отправлялся
И целый день там проводил. 

И всё, что было между нами,
Случалось только по любви.

Не всё могу я выразить словами,
Ведь это всё исходит изнутри. 

И, в общем, лучшие моменты
Моей всей жизни были тут:

Друзья, учеба, конкурсы, студенты –
Они в сердце моем место займут. 

И с каждым днем я больше понимаю:
Что каждый день я с ним был рад,
И за него бокал сегодня поднимаю.

Мой универ, сияй! Сияй как самый яркий звездопад!

Тимотей МИХАИЛОВСКИ,  
студент 4 курса юридического факультета

Мой храм навукі, мая калыска,
Хачу прызнацца табе ў любові! 
Ты стаў такі майму сэрцу блізкі,
Ты стаў такі майму сэрцу родны.

Жадаю разумных, творчых студэнтаў, 
З жаданнем вучыцца – абітурыентаў,

Натхнёных, творчых выкладчыкаў,
Адказных і ўпэўненых загадчыкаў.

Жадаю натхнення, заўсёды быць першым
І стаць ў рэспубліцы лепшым. 

Мы ўсе твае дзеці, усе мы сям’я,
Бо лепшай установы на свеце няма!

Віалета ГУК, 
студэнтка 2 курса філалагічнага факультэта

Купаловский – мой универ! 
Ты для всех других в республике пример. 

Ты нас любишь, мы – тебя, 
Говорим тебе, любя: 

 
«Процветай, любимый ВУЗ, 

Открывай в науку курс, 
Нас на лекции зови, 

И вершины новые бери!»

Ростислав СИРОЦКИЙ,
студент 1 курса факультета истории, 

коммуникации и туризма

Храм знаний, храм науки –
Родной мой университет,
Не знаем мы здесь скуки

Уже много-много лет!

В его годах – богатство,
Плеяда лучших там людей,

Медали, достиженья, лауреатство,
Почет, престиж и множество идей.

Институтом он был когда-то,
Педагогов взрастить должен был.

Развернулся бой внезапно,
Дорогу к знаниям закрыл.

Сквозь года и поколения,
Сохранив величие в стенах,

Отпускает по велению,
Навсегда оставаясь в сердцах.

С Днем рождения тебя, Аlma Mater,
Поздравляем, и в праздничный день
С гордостью, громко мы называем

Родная моя колыбель.

Диана КОЛЕСНИК,
магистрант филологического факультета

Моего студенчества яркий след 
Передаю свой пламенный 

привет,  
И в День рождения тебя  
сердечно поздравляю,  

Родной, любимый  
университет,  

От души желаю,  
Чтобы не знал ты горестей  

и бед,  
Преподавателям – здоровья и сил,  

Блистательных заслуженных  
побед!

Ты радость моей жизни, 
яркий след – Купаловский университет!   

Карина БУРЛАКОВА,
студентка 4 курса факультета истории, 

коммуникации и туризма


